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Урожай задыхается
Южные районы Воронежской области вступили в уборку ранних
зерновых и зернобобовых. Косовица гороха началась в ООО
«Русь» Петропавловского района. Как сообщил нам начальник
райсельхозуправления  Владимир Сыроватский, хозяйства
«Луч» и «Маяк» вчера вывели комбайны на обкос полей. «Нам бы
три>четыре дня теплой и сухой погоды, и жатва бы развернулась
на полную мощность», – считает  Сергей Чвикалов, начальник
Богучарского райсельхозуправления. Обкосами полей занима>
ются сельхозартели «Луговое», «Криница», «Первомайский»,
уборку озимого ячменя ведут в «Красном партизане» и МТС
«Прогресс». Наряду с этим, продолжаются уходные работы на
культурах, которые идут в рост и только набирают спелость. И
их состояние вызывает наибольшую тревогу.

� Сейчас наиболее сложная про�
блема � это сохранность озимых.
Климатические условия таковы,
что усиленно распространяются
болезни, � говорит заместитель на�
чальника Главного управления АПК
Екатерина Быстрянцева. � Мы уже
направили рекомендации в райо�
ны по зерновым, по подсолнечни�
ку, особенно � по сахарной свекле.
Сложно будет с уборкой � много по�
леглых посевов и есть проблемы с
засоренностью.

� Надо быть готовым использо�
вать и прямое комбайнирование,
и жатки, тщательно подготовить
сушильное хозяйство, � говорит
профессор Воронежского госагро�
университета, заведующий кафед�
рой растениеводства Василий Фе�
дотов. � Если используется наемная
техника, то предупредить возмож�
ные потери можно использовани�
ем подсушивания забурьяненных
посевов на корню Раундапом и
Реглоном � гербицидами, не остав�
ляющими последействия в зерне.

СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОЕ  ОБОЗРЕНИЕ

Раздельная уборка: многие счита�
ют ее лишними затратами. Если по�
года хорошая и энерговооружен�
ность позволяет завершить уборку
за десять дней, наверное, это так и
есть, но если хозяйство растягива�
ет уборку на месяц, то здесь все
средства хороши, и раздельная
уборка позволит сохранить урожай.

Но наибольшую тревогу, по сло�
вам Василия Антоновича, вызыва�
ет состояние посевов сахарной
свеклы. Повсеместное, независи�
мо от сорта, поражение корневой
гнилью от 10 до 80 и более процен�
тов. Листья, что называется, опус�
тили крылья: кажется � живое, вы�
дергиваешь � корень разрывается.
Единственное спасение в данной
ситуации  � долотование (щелева�
ние).

� Не обращайте внимания на
ботву, особенно в низинах. Вы обя�
заны разорвать плужную подошву,
разрыхлить почву � воде надо дать
возможность уйти, � призывает Ва�
силий Федотов.

Причина сложившейся ситуа�
ции в переуплотненности почвы и
изобилии влаги. Вода и тепло рез�
ко усилили обмен веществ, но
имунная система из�за недостатка
кислорода ослабела, что способ�
ствует росту грибковых заболева�
ний.

Взрослые корнеплоды обычно
корневой гнилью не болеют, но со�
здавшиеся почвенно�климатичес�
кие условия этому способствуют.
Переуплотнение почвы связано с
тем, что плужная подошва, образо�
ванная прошлой осенью, обычно
за зиму размерзается и разрыхля�
ется, но в этом году почва не про�
мерзла и подошва сохранилась, не
разрушилась. Весь запас влаги от
таяния снегов ушел в почву и остал�
ся в пахотном слое. Плюс к этому,
обилие дождей сейчас � за декаду
1,5�2 месячных нормы осадков.
Фунгициды каким�то образом мог�
ли бы помочь свекле, но это надо
было делать раньше. И теперь �
если дожди сменятся жарой и су�
шью, это образует на поверхности
корку, которая опять не даст  уйти
влаге.

В Главном управлении АПК Во�
ронежской области пока воздер�
жались от прогнозов потерь. Вме�
сте с Василием Федотовым, мы на
днях побывали на полях Аннинско�
го, Панинского и Таловского райо�
нов и можем с уверенностью отме�
тить – там, где свекла была посея�
на в низинах, спасать уже практи�
чески нечего...

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

ВРЕМЯ НОВОСТЕЙ:   Россия и зарубежье

Продолжение
экзамена

Результаты учебного года он расце�
нивает в целом как успешные. Среди
основных положительных примеров
была упомянута «более доброжела�
тельная настроенность к сдаче едино�
го госэкзамена и выпускников, и ро�
дителей». Что ж, психологически это
вполне объяснимо: в своё время изве�
стие о начале эксперимента для очень
многих выпускников явилось чем�то
сродни грому среди ясного неба.  Те,
кто шёл вслед за ними, уже имели
представление об опыте предшествен�
ников и возможность учиться на ошиб�

ках.  В итоге средний балл у выпускни�
ков на территории Воронежской обла�
сти оказался даже несколько выше,
чем в среднем по России. 23 человека
набрали сто баллов практически по
всем дисциплинам. Число золотых ме�
далистов, правда, оказалось чуть мень�
ше, чем в прошлом году (соответствен�
но, 334 в 2003�м и 323 – в нынешнем),
а вот количество серебрянных медалей
оказалось больше – 1527 (в 2003 году
– 1389). Яков Львович особо обратил
внимание журналистов на прослежи�
вающуюся тенденцию к расширению

возможностей сельских школ, особен�
но базовых.

Апелляций по проведению Единого
государственного экзамена от выпус�
кников не поступило. А вот их число по
результатам экзамена выросло в два
раза. Причём около шестидесяти про�
центов апелляций привели к повыше�
нию первоначальной оценки. При том,
что организация экзамена прошла на
более высоком уровне, чем год назад
(здесь стоит упомянуть о работе недав�
но созданного в Воронеже региональ�
ного центра обработки информации,
который, в частности, занимался мо�
ниторингом результатов ЕГЭ, а также
проследил за результатами зимней
сессии студентов, поступивших  про�
шлым летом в вузы благодаря новой
экспериментальной форме выпускно�
го экзамена), и ошибки в контрольно�
измерительных материалах обнаружи�
вались, и компьютерные сбои случа�
лись. Так, в Новохопёрском районе в
большом количестве свидетельств о

прохождении ЕГЭ отчества выпускни�
ков оказались без окончаний. При�
шлось выдавать желающим продол�
жить обучение в Воронеже соответ�
ствующие справки Главного управле�
ния образования, а в иных случаях до�
говариваться с ректорами иногород�
них вузов.

Иные выпускники из�за особеннос�
тей эксперимента могли до последней
минуты не знать точно, с каким резуль�
татом покидают школу. Усугублял ситу�
ацию тот факт, что ошибку невозмож�
но было исправить на месте, в Воро�
неже или тем более райцентре: мате�
риалы уходили в Москву, в столице и
решалось, как исправить ту или иную
ситуацию.

О дальнейшей судьбе ЕГЭ на терри�
тории Российской Федерации пока,
разумеется, трудно строить версии.
Яков Львович предполагает, что ре�
зультатом эксперимента станет введе�
ние некоей комбинированной экзаме�
национной системы. Разумеется,
очень важно не допустить крайностей:
«Не дай Бог, чтобы образовательная
система подстраивалась под форму
ЕГЭ с проверкой знаний в виде тести�
рования!» � заметил руководитель об�
ластного образовательного ведом�
ства. Видимо, ситуацию могло бы раз�
решить предоставление выпускнику
права выбора формы экзамена. Так
или иначе, в 2005 году эксперимент
будет, скорее всего, продлён.

Виталий ЧЕРНИКОВ.

Закончился очередной учебный год, и система образования вступила в
летнюю фазу – идёт подготовка к грядущему учебному году, а в вузах в
разгаре приём документов от желающих получить высшее образова>
ние. Судьба воронежских абитуриентов 2004 года решится, как извест>
но, по правилам, радикально отличающимся от тех, с которыми привыч>
но сталкивались когда>то в аналогичной ситуации их старшие братья
или родители. Аббревиатура ЕГЭ, казалось бы, совсем недавно появи>
лась в нашем лексиконе, однако заняла уже в нём прочное место. О
сложившейся ситуации на днях рассказал журналистам начальник
управления образования обладминистрации Яков ЛЬВОВИЧ.

ИЗ ПЕРВЫХИЗ ПЕРВЫХИЗ ПЕРВЫХИЗ ПЕРВЫХИЗ ПЕРВЫХ
РУКРУКРУКРУКРУК

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днем днем днем днем днем по области облачно с прояснениями, кратковременные
дожди, местами сильные, в отдельных пунктах очень сильные;
местами гроза, град; ветер юго�западный умеренный, при гро�
зе местами порывистый, температура плюс 20�25, плюс 20�25, плюс 20�25, плюс 20�25, плюс 20�25, при прояс�
нениях до плюс 30. до плюс 30. до плюс 30. до плюс 30. до плюс 30.

14 июля14 июля14 июля14 июля14 июля по области – переменная облачность, ночью пре�
имущественно без осадков, днем местами небольшой дождь,
гроза; ветер переменных направлений, умеренный; темпера�
тура ночью плюс 13�18, плюс 13�18, плюс 13�18, плюс 13�18, плюс 13�18, днем плюс 21�26, плюс 21�26, плюс 21�26, плюс 21�26, плюс 21�26, при прояснениях
до плюс 31.до плюс 31.до плюс 31.до плюс 31.до плюс 31.

15 июля15 июля15 июля15 июля15 июля по области – облачно с прояснениями, временами
дожди, местами сильные; ветер переменный, умеренный, днем
порывистый; температура ночью плюс 13�18,плюс 13�18,плюс 13�18,плюс 13�18,плюс 13�18, днем плюс 21�плюс 21�плюс 21�плюс 21�плюс 21�
26.26.26.26.26.

Видать,
надолго
к нам

пришла...

Одним из лучших в агрофирме «Рамонь», которая пришла на земли двухОдним из лучших в агрофирме «Рамонь», которая пришла на земли двухОдним из лучших в агрофирме «Рамонь», которая пришла на земли двухОдним из лучших в агрофирме «Рамонь», которая пришла на земли двухОдним из лучших в агрофирме «Рамонь», которая пришла на земли двух
рамонских хозяйств, называют механизатора Митрофана Тарасова. Какое бырамонских хозяйств, называют механизатора Митрофана Тарасова. Какое бырамонских хозяйств, называют механизатора Митрофана Тарасова. Какое бырамонских хозяйств, называют механизатора Митрофана Тарасова. Какое бырамонских хозяйств, называют механизатора Митрофана Тарасова. Какое бы
ему дело ни поручили, он всегда выполнит его на «отлично».ему дело ни поручили, он всегда выполнит его на «отлично».ему дело ни поручили, он всегда выполнит его на «отлично».ему дело ни поручили, он всегда выполнит его на «отлично».ему дело ни поручили, он всегда выполнит его на «отлично».
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Публикация «Вместо сборов – в
госпиталь» («Коммуна» за 2 июля с.г.)
– о том, как в одной из войсковых
частей Воронежского гарнизона
военнослужащими�срочниками
были избиты двое студентов ВГУ,
призванных на сборы, � вызвала ши�
рокий резонанс у читателей, на во�
енных кафедрах вузов, в армейской
среде. «Вы затронули ту тему, кото�
рая давно назрела, но которую все
по разным причинам стараются за�
малчивать, � написал в «Коммуну»
один из офицеров дислоцирующей�
ся под Богучаром танковой дивизии.
– Призванные с Северного Кавка�
за давно уже считают позором для
себя ходить в наряды, выполнять
другие  солдатские обязанности. Все
это ложится на плечи ребят из рос�
сийской глубинки». Между тем, как
стало известно «Коммуне», на этой не�
деле военный суд гарнизона должен
рассмотреть заявление одного из по�
страдавших студентов. «Коммуна» бу�
дет следить за расследованием «ЧП».

Алексей СОЛОВЬЕВ.

Постоим
за студентов 2
постоим
за армию

Агроуниверситет – в семерке лучших
По результатам рейтинга  2003 года среди 60 высших аграр�
ных учебных заведений Российской Федерации, Воронежс�
кий государственный аграрный университет занял 7�е место.
В этом старейшем вузе Центрального Черноземья в настоя�
щее время обучаются 13 тысяч студентов по 21 специально�
сти. Центр довузовской подготовки работает с абитуриента�
ми в 26 сельских школах и 10 представительствах Воронеж�
ской и Липецкой областей. Успешно выполняется целевой
заказ на подготовку специалистов для агропромышленного
комплекса Воронежской области.

Новоселье в Пенсионном фонде
Новое двухэтажное здание Пенсионного фонда было торже�
ственно открыто в минувшую пятницу в Анне. В просторных,
светлых помещениях теперь свободно разместились стенды
с подробной информацией, а посетителей одновременно
смогут принимать не один, как раньше, а сразу два инспекто�
ра. Здесь же, по случаю, было проведено рабочее совеща�
ние, на котором руководители всех 39 районных управлений
Пенсионного фонда по Воронежской области подвели итоги
первого полугодия.

А у вас в квартире газ?
В минувшем году в Семилукском районе введено  в эксплуа�
тацию 35 километров газовых сетей. С начала нынешнего
года – уже 22, а планируется не менее 40 километров. «А у нас
в квартире газ», � с полным правом могут сказать нынче
жители поселков Нового и Девицы, а также нескольких улиц
Землянска. А во второй половине года экологически чистое
топливо облегчит жизнь населения семилукского микрорай�
она Южный, сел Лосево, Чудовки, Семидубравного, Бере�
зовки и других.

Под домом 2 опасный колодец
Трагедией обернулась попытка двух жителей улицы Карла
Маркса в городе Семилуки прочистить засорившуюся кана�
лизацию. Из�за скопившихся в расположенном непосред�
ственно под домом канализационном колодце органичес�
ких газов потерял сознание сначала один из них, потом и
другой. Даже спасателю, облаченному в специальную одеж�
ду, тоже стало плохо. Пришлось вызвать спасателей ГО ЧС из
Воронежа, которые и проделали обходной путь к опасному
колодцу. Увы, спасти две человеческие жизни им не уда�
лось.

«Сегодня нет даже и предпо�
сылок к банковскому кризису,
� считает заместитель Предсе�
дателя Правления Сбербанка
РФ, Председатель Центрально�
Черноземного банка Сбербан�
ка РФ Александр Соловьев. –
Тенденции развития не дают
никаких оснований и призна�
ков ухудшения финансово�эко�
номического положения стра�
ны».  Кризис 1998 года был
инициирован Правительством
РФ бездумным выпуском цен�
ных бумаг под огромные про�
центы. Сегодня рынок государ�
ственных ценных бумаг пре�
дельно сжат и не меняется в
последние годы, доходность
упала до немногим более
6 процентов и не влияет на
внутренние долговые обяза�
тельства.

На фоне развивающейся
экономики повышение конку�
ренции рано или поздно при�
водит к тому, что выживают

Сбербанк
расписался
в надежности
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сильнейшие.  И кто�то подпада�
ет под банкротство.  По мне�
нию Александра Кирилловича,
такие процессы характерны и
для банковского сектора, как
и для любого другого, и ситуа�
цию драматизировать не сто�
ит. «Я бы не стал делать прогно�
зы – появятся ли еще банки, у
которых отзовут лицензию...
Население не так давно пере�
жило масштабный банковский
кризис и у кого�то и сегодня
могут не выдержать нервы».
Сбербанк РФ работает в штат�
ном режиме, никаких резких
изменений в оттоке или прихо�
де вкладов не отмечается.
Александр Кириллович лишь
заявил о некотором росте по�
купки валюты, которое скорее
всего вызвано массовыми по�
ездками на летний отдых в дру�
гие страны и кризисными ожи�
даниями части населения.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

Расплатится государство
В субботу депутаты Государственной Думы приняли сразу в
трех чтениях законопроект «О выплатах Банка России по вкла�
дам при банкротстве банков, не участвующих в системе обяза�
тельного страхования вкладов физических лиц в банках РФ».
Законопроект, внесенный Центральным банком РФ, поддер�
жали единогласно 403 депутата. Представляя депутатам зако�
нопроект, глава банковского комитета Госдумы Владислав
Резник заявил, что его принятие будет способствовать стаби�
лизации ситуации в банковском секторе и успокоит население.
«Это является, фактически, гарантией государства по вкладам
населения», � говорит Резник. Документы предлагают распро�
странять государственные гарантии на вклады граждан в бан�
ках, которые не включены в систему страхования вкладов.
Теперь вкладчики обанкротившихся банков, не вошедших в
эту систему, также смогут компенсировать потери в размере
100 процентов, но не более 100 тысяч рублей (за вычетом
проведенных конкурсным управляющим предварительных
выплат). Предполагается, что выплаты будут осуществляться
Центробанком РФ через определяемые на конкурсной основе
уполномоченные банки�агенты в течение трех�шести месяцев
после признания кредитной организации банкротом.

Приватизированы незаконно
Счетная палата пришла к выводу: приватизация российской
экономики не соответствовала закону ни в одном из проверен�
ных аудиторами случаев. Напомним, ведомство Сергея Степа�
шина взялось пересматривать историю экономики минувшего
десятилетия еще в декабре 2003. Доклад уже полностью готов,
однако пока что не опубликован. Официально говорится, что
он еще будет дорабатываться, и его презентация пройдет осе�
нью. «На самом деле, выводы этого доклада уже сегодня подоб�
ны дамоклову мечу, который висит над головами первых лиц
деловой элиты», � заявила политический обозреватель Татьяна
Становая. В 146�страничном докладе говорится, что ни одно из
140 проверенных предприятий не перешло в частную соб�
ственность в соответствии с законом. Будь то нефтяные гиган�
ты «Лукойл», «Сургутнефтегаз», ЮКОС, лидер металлургии «Но�
рильский никель» или другие крупные российские концерны �
благодаря инсайдерским сделкам все они попали в руки оли�
гархов по бросовым ценам. В «выводах» к докладу Счетная
палата предлагает олигархам заплатить в виде штрафа одно�
процентный налог «для улучшения делового климата» и «высо�
кий налог за использование природных ресурсов». Нефтяная
отрасль, по мнению аудиторов, должна быть полностью рест�
руктурирована, что, пожалуй, можно понять как «национализи�
рована».

Найдены останки человека
На месте схода ледника Колка в Кармадонском ущелье (Север�
ная Осетия) обнаружены хорошо сохранившиеся останки чело�

века, сообщил начальник отдела информации МЧС республи�
ки Владимир Иванов. Он сказал, что останки обнаружили двое
сотрудников Института геологии Российской академии наук,
члены Межведомственной российской экспедиции, которая в
настоящее время постоянно находится в Кармадонском уще�
лье. «При обходе ледника они заметили останки человека, тело
которого, по всей вероятности, находилось в ледовых массах и
открылось вместе с таянием льда. Их обнаружили примерно в
150�200 метрах от северного портала Кармадонского тонне�
ля, где родственники и добровольцы пробивали штольни и
искали съемочную группу Сергея Бодрова�младшего», � сказал
Иванов. Он отметил, что «по сравнению с другими ранее обна�
руженными в районе катастрофы фрагментами человеческих
тел, эти останки сохранились в более целостном виде». «Обна�
ружены даже туфли, в которых находился предположительно
мужчина в момент гибели. Останки переданы в судмедэкспер�
тизу на идентификацию личности», � добавил Иванов.

Обострение отношений
Противостояние в Южной
Осетии резко обострило
российско�грузинские от�
ношения. Россия потребо�
вала немедленной выдачи
грузинской стороной зах�
ваченного российского во�
енного имущества. Об этом
журналистам заявил ми�
нистр обороны России Сер�
гей Иванов по прибытии в
Лондон. Интересно, что в
Лондон в понедельник при�

ехал также и президент Грузии Михаил Саакашвили. «Оно (во�
енное имущество) должно быть возвращено там, где его укра�
ли. Где украли, там пусть и возвращают», � сказал министр
обороны России. Ранее в воскресенье с аналогичным требова�
нием выступил министр иностранных дел Сергей Лавров. Он
отметил, что российские миротворцы имеют право разоружить
тех, кто проник с территории Грузии в Южную Осетию с оружи�
ем в руках. Вместе с тем, по словам Иванова, грузинская
сторона обещает передать захваченные неуправляемые ра�
кетные снаряды и пиротехнические средства со дня на день,
однако, этого пока не происходит. Говоря об обстановке в зоне
конфликта, министр сообщил, что позапрошлой ночью «имели
место спорадические перестрелки, но жертв нет». «Сейчас си�
туация в Южной Осетии очень опасная и крайне напряженная»,
� сказал он.

Бои в районе границы
В районе ирано�турецкой границы идут бои между иранскими
войсками и курдскими повстанцами. По поступившим сообще�

ниям из провинции Урмия, с обеих сторон имеются потери.
Погибли 9 иранских пограничников и около 20 боевиков Курд�
ской рабочей партии (КРП�КОНГРА�ГЕЛ). Как сообщил офици�
альный представитель иранского МИД Реза Асефи, боевые
действия вспыхнули 12 дней назад. Однако он не уточнил, в
каком именно месте обострилась обстановка. Протяженность
ирано�турецкой границы составляет 400 км. Ранее в Тегеране
выражали серьезную обеспокоенность по поводу принятого
руководством КРП решения возобновить с 1 июня вооружен�
ную борьбу на территории Турции. Иранские власти предоста�
вили убежище членам КРП после того, как они были вытеснены
из Северного Ирака. КРП добивается предоставления курдам,
проживающим в Турции, широкой автономии. Ее вождь Абдул�
лах Оджалан, обвиненный турецкими властями в сепаратизме
и терроризме, отбывает пожизненное тюремное заключение
на острове Имралы в Мраморном море.

Папа Римский подарит России икону
Папа Римский Иоанн Па�
вел II подарит Московско�
му Патриархату Казанскую
икону Божьей Матери, ко�
торая хранилась в личных
покоях Римского перво�
священника в Апостоль�
ском дворце. Она будет пе�
редана Русской право�
славной церкви 28 авгус�
та этого года. Ранее пред�
полагалось, что сам пон�
тифик лично привезет ико�
ну и передаст ее Патриар�
ху. Теперь достигнута договоренность, что это сделает один из
кардиналов. Ранее, во время визита Президента РФ Владими�
ра Путина в Ватикан в ноябре 2003 года, личный секретарь
Папы архиепископ Станислав Дживши заявил, что икона «ждет
своего возвращения в Россию».

Туркменистан покорил космос
В пятницу 9 июля пресс�лужба туркменского правительства
распространила информацию о том, что Туркменистан стал
«полноправным членом клуба государств, занимающихся кос�
мической деятельностью». Это заявление было распростране�
но в связи с тем, что ракетоноситель «Днепр» доставил в космос
специальный контейнер, в котором находятся государствен�
ный флаг Туркменистана и штандарт президента страны Сапар�
мурата Ниязова. На головной части ракеты также было нанесе�
но изображение государственного флага Туркменистана. За�
пуск ракетоносителя был произведен 29 июня 2004 года.

По материалам Lenta.ru, NEWSru.com, Inopressa.ru
подготовила Наталия СЕДЫХ.
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«Коммуна» � ваш консультант
Раздел  ведет  Лариса  КАСЮКОВА. Тел. 55�14�74

На приеме у нотариуса

Ведущая рубрики президент нотариальной
палаты Воронежской области, нотариус
Нина БОГАТЫХ.

Завещала племяннице
Детей у меня нет,  и я  оформила завещание
на свою кооперативную квартиру  на свою
племянницу.  Могут ли после смерти мой брат
и его сын  (алкоголики)  через суд опротесто�
вать завещание? Если  я оформлю дарение
жилья племяннице или  куплю�продажу, бу�
дут ли брать  плату за квартиру и коммуналь�
ные услуги в случае, если прописывать ее не
буду?

Любое завещание может быть опротестова�
но. Однако для того, чтобы признать его недей�
ствительным, требуются  основания  (введение
в заблуждение, обман, подлог и др.). Если таких
причин для опротестования завещания  нет, то
ваше завещание  не может быть  признано не�
действительным.  В случае, если вы  подарите
свое жилье или продадите своей племяннице и
не  станете регистрировать ее на этой жилой пло�
щади, плата за жилье и коммунальные услуги с
нее взиматься не будут.

Право на наследство
После развода с мужем узнала, что он продал
квартиру, которую мы покупали вместе и про�
жили в которой 8 лет. Имеет ли право на
какую�то часть этой квартиры наш сын?  Ор�
дер мы получали на три человека, но пропи�
сан в ней был лишь только  муж.

Если брак расторгнут, то в течение трех лет
супруги  имеют право поделить имущество, на�
житое во время брака. Если вы считаете, что пос�
ле продажи квартиры вашего бывшего супруга
права ваши нарушены,  можете обратиться в суд.

Кому квартира?
Живу в однокомнатной квартире, которая при�
ватизирована на мою жену. Не дай Бог, с ней
что случится,  кому в собственность перейдет
квартира? Общих детей у нас нет.  У жены от
первого брака есть дочь. Я прописан по друго�
му адресу у своих детей.

В случае смерти вашей супруги   ее привати�
зированная квартира переходит по наследству
вам и ее дочери в равных долях независимо от
того, где вы прописаны. Но такой вариант воз�
может лишь в том случае, если ваша жена не ос�
тавит завещания на это жилье какому�либо
лицу.

Хотите � себе, хотите � дочери
Живем с мужем и дочерью в квартире мамы.
Хотим, чтобы в конечном итоге наша кварти�
ра осталась нашей дочери. Что  для этого
следует предпринять? Квартира не привати�
зирована.

Так как квартира не приватизирована, то пос�
ле кончины  квартиросъемщицы лицевой счет с
согласия всех проживающих может быть офор�
млен на одно  лицо.  В этом же случае может быть
и другой вариант: оформлена приватизация жи�
лья, а право на приватизацию по соглашению
лиц, проживающих в данной квартире, перехо�
дит ко всем или к одному лицу.

Жилищный вопрос

Консультирует прокурор отдела кадров
прокуратуры Воронежской области Юрий
БУРСОВ.

Наследник по праву
У нас был сын, но он недавно трагически
погиб. Его жена с нашей внучкой живут у ее
родителей. У мужа от первого брака есть сын,
у которого своя семья. Он никогда у нас не
был, но после смерти нашего сына муж стал с
ним переписываться. Я прошу мужа, чтобы он
подписал квартиру на меня, а он говорит, что
она и так в случае чего твоя. Скажите, являет�
ся ли наследником сын от первого брака или
нет?

Действительно, после смерти вашего мужа вы
становитесь наследником по закону первой оче�
реди. Однако необходимо учитывать, что поми�
мо вас к наследованию будет призван еще и сын
мужа от первого брака, так как, согласно 1142
ГК РФ, он также относится к этой группе наслед�
ников. При этом наследование осуществляется
в равных долях между всеми наследниками пер�
вой очереди. Кроме того, ч.2 ст.1142 ГК РФ пре�
дусматривает, что внуки наследодателя и их по�
томки наследуют по праву представления, т.е. в
соответствии со ст. 1146 ГК РФ, когда доля на�
следства по закону, умершего до открытия на�
следства или одновременно с наследодателем,
переходит по праву представления к его соот�
ветствующим потомкам и делится между ними
поровну.

Поэтому ребенок вашего погибшего сына так�
же будет призван к наследованию и получит долю
наследства, которая причиталась бы его отцу.

Возможны варианты
Я состою в браке. Жена так же, как и я, имеет
двоих детей от первого брака. По взаимному
согласию мы продали городскую квартиру и
в равных долях разделили на три части: две
доли ее детям, а на третью долю купили квар�
тиру в расчете на то, что после нашей смерти
она на законных основаниях будет принадле�
жать моим детям. Как оформить квартиру,
чтобы в случае моей смерти мои дети до смер�
ти супруги не имели к моей половине претен�
зий и только после ее смерти стали законны�
ми наследниками?

Если вы оформите квартиру на себя, то, в со�
ответствии со ст. 1142 ГК РФ, наследниками по
закону первой очереди будут являться ваша
жена и двое ваших детей в равных долях. Дру�
гой вариант. При оформлении квартиры на себя
вы впоследствии можете написать завещание
на имя вашей супруги. Тогда после вашей смер�
ти она будет наследницей вашего имущества.
Для того, чтобы квартира досталась вашим де�
тям, уже ваша супруга в дальнейшем оформит
завещание на их имя. Однако необходимо учи�
тывать, что согласно ст. 1149 ГК РФ существует
круг лиц, имеющих право на обязательную долю
в наследстве, независимо от содержания заве�
щания. В частности к ним относятся несовершен�
нолетние либо нетрудоспособные дети наследо�
дателя, являющиеся таковыми на день открытия
наследства и наследующие не менее 1/2 доли,
которая причиталась бы им при наследовании
по закону. Следовательно, если дети вашей жены
после ее смерти будут относиться к вышеуказан�
ным категориям лиц, то они  получат  половину
той доли, которую наследовали бы при отсутствии
завещания как наследники по закону.

Трудовое законодательство

На письма читателей ответы дает замес�
титель начальника отдела кадров проку�
ратуры Воронежской области, советник
юстиции Любовь ШУБИНА.

Об увольнении –
предупредить

Может ли организация настаивать на отра�
ботке работником двухмесячного срока
предупреждения в случае его увольнения в
связи с сокращением численности штата?

Одним из оснований прекращения трудово�
го договора Трудовой кодекс РФ называет ра�
сторжение трудового договора по инициативе
работодателя в связи с сокращением числен�
ности или штата работников (п.2 ст. 81 ТК РФ).
При этом должны быть соблюдены требования
трудового законодательства, включающие
обязательное предупреждение работника о
предстоящем увольнении не менее чем за два
месяца (ст. 180 ТК РФ), а также произвести
выплату выходного пособия (ст.178 ТК РФ).

Обязанность работника отработать два ме�
сяца после предупреждения об увольнении
Трудовой кодекс РФ не устанавливает. Таким
образом, работодатель не вправе настаивать
на отработке двухмесячного срока.

Работник, в свою очередь, вправе расторг�
нуть трудовой договор по собственному жела�
нию до истечения срока предупреждения. Од�
нако в этом случае работник лишается права
на получение выходного пособия.

Решение незаконно
Работодатель установил сотруднику при
приеме на работу испытательный срок, пре�
вышающий предусмотренный законода�
тельством. По истечении этого срока испы�
тания он был уволен как не выдержавший
испытания. Законно ли  это?

Статьей 70 Трудового кодекса РФ установ�
лены максимальные сроки испытания. Рабо�
тодатель не может устанавливать испытатель�
ный срок, превышающий предусмотренный
этой статьей. Если работодатель все же уве�
личил срок и по истечении этого срока испы�
тания уволил работника, как не выдержавше�
го испытания, увольнение признается неза�
конным.

С указанием причин
Работник не выдержал испытательного сро�
ка. Обязан ли работодатель предупредить
его о предстоящем увольнении?

В соответствии со ст. 71 Трудового кодекса
РФ при неудовлетворительном результате ис�
пытания работодатель имеет право до истече�
ния срока испытания расторгнуть трудовой
договор с работником, предупредив его об
этом в письменной форме не позднее, чем за
три дня с указанием причин, послуживших ос�
нованием для признания этого работника не
выдержавшим испытание.

Испытательный срок
Месяц назад в фирму пришел новый охран�
ник. Однако во время испытательного сро�
ка он решил уволиться. Имеет ли он на это
право?  Должны ли   начислять ему компен�
сацию за неиспользованный отпуск?

Да, сотрудник, который еще проходит испы�
тательный срок, вправе уволиться по соб�
ственному желанию. Ведь испытательный срок
нужен не только для того, чтобы начальство
оценило способности человека, но и для того,
чтобы сотрудник присмотрелся к новой рабо�
те. И если он понял, что данная работа его не
устраивает, то может подать заявление об
увольнении за три дня до ухода. Об этом ска�
зано в статье 71 Трудового кодекса РФ.

Что касается компенсации за неиспользо�
ванный отпуск, то начислить ее необходимо.
Ведь сотрудники, проходящие испытательный
срок, имеют те же права, что и другие работ�
ники. Это установлено статьей 70 Трудового
кодекса РФ.

И в отпуск,
и по собственному

Работник собирается взять отпуск, а после
него сразу уволиться. Должна ли админист�
рация, чтобы уволить сотрудника, дожидать�
ся его выхода из отпуска?

Нет. Согласно статье 127 Трудового кодек�
са РФ, по письменному заявлению работника
неиспользованные отпуска могут быть предо�
ставлены ему с последующим увольнением (за
исключением случаев увольнения за винов�
ные действия). При этом днем увольнения счи�
тается последний день отпуска. Поэтому со�
всем не обязательно ждать, когда работник
выйдет из отпуска, для того, чтобы уволить его
по собственному желанию. Вполне возможна
и не противоречит законодательству ситуация,
когда работник приносит заявление об уволь�
нении по собственному желанию и об отпуске
одновременно.

Права ребенка

Ведущий рубрики главный специалист
Главного управления образования
администрации Воронежской области
Виктор ДЕРЯБИН.

В интересах
несовершеннолетнего

Кто может распоряжаться жилым домом
или квартирой детей�сирот и детей, остав�
шихся без попечения родителей, направ�
ленных на воспитание в государственное
учреждение?

Если ребенок, оставшийся без попечения
родителей, по какой�либо причине имеет зак�
репленное за ним жилое помещение и помещен
на воспитание в государственное учреждение,
то принадлежащее ему жилое помещение мо�
жет быть передано в доверительное управле�
ние соответствующему учреждению (ст.38 ГК
РФ). В этом случае между органами опеки и по�
печительства (местного самоуправления) и ад�
министрацией детского учреждения заключает�
ся договор. При этом доверительный управля�
ющий будет призван совершать все действия,
необходимые для поддержания жилого помеще�
ния в нормальном состоянии, нести расходы по
его содержанию. Управляющий (администрация
учреждения) может сдать жилое помещение в
аренду и получить за это вознаграждение в ин�
тересах несовершеннолетнего.

Без помощи не остались
В сельских администрациях правобережных сёл Лискинско�

го района, пострадавших от сильных ливневых дождей («Комму�
на» ,3 июля 2004 г.), началась выплата жителям частичных де�
нежных компенсаций. На эти цели в  районном бюджете опера�
тивно изыскано 57 тысяч рублей, ещё 60 тысяч решено выде�
лить на восстановление разрушенных стихией сельских комму�
никаций. При определении дифференцированного размера вып�
лат специально созданные комиссии исходили из состава семьи,
её материального положения, размеров и состояния пострадав�
ших приусадебных участков. Частичную материальную компен�
сацию в первую очередь получат социально малозащищенные
категории жителей: пенсионеры, одинокие старики, многодетные
и малообеспеченные семьи. Практически  же без внимания рай�
онных и местных властей не окажется ни одна пострадавшая от
стихии семья.

Опасные забавы
Более четырёх часов оказалось обесточенным село Высокое

Лискинского района. На силовой подстанции сработала защит�
ная автоматика, а приборы показали короткое замыкание на
высоковольтной линии, подводящей ток к селу. Остановились
насосы водяных скважин, замерло оборудование молочной фер�
мы, замолчали холодильники, погасли экраны телевизоров. Бри�
гада ремонтников Лискинских электросетей, выехавшая к месту
аварии вместе с представителями службы охраны, обнаружила
причину «коротыша»: оплавленная стальная лента – оплётка бро�
нированного кабеля – длинной змеёй  болталась над землёй на
одной из фаз токоподводящей линии. В ближайшем  перелеске
были задержаны и виновники аварийной ситуации – местные
подростки�оболтусы, избравшие объектом своих развлечений
высоковольтную линию. К счастью, на этот раз обошлось без
жертв и серьёзных последствий. Тем не менее, родителей недо�
рослей ждут серьёзные административные штрафы.

Николай  КАРДАШОВ соб. корр. «Коммуны» .
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Образование я получила хорошее: сначала
спецшкола с углубленным изучением англий�
ского языка, потом престижный вуз, куда я по�
ступала в начале 90�х на модную специальность
«муниципальное и государственное управление».
Но работать по специальности сразу не смогла.
Распределения у нас уже не было, а самой уст�
роиться без блата и связей оказалось невозмож�
но. Да и сделала я большую глупость � решила
устраиваться на работу сама, не пользуясь по�
мощью родителей.

На первых порах мне даже повезло. Устрои�
лась бухгалтером в одну коммерческую фирму,
торгующую электроникой, благо, бухучет мы про�
ходили. Приняли нас, двух девчонок, каждая от�
вечала за свое направление. Зарплата для меня,
тогда бывшей студентки, была фантастическая �
7 тысяч рублей.

Но потом я сделала глупость: прогуляла три
дня � болела, а больничный не взяла. А на рабо�
те, вместо того чтобы повиниться, ведь готовы
были простить по первому разу, поругалась с на�
чальством и уволилась по собственному. Так, про�
работав всего три месяца, стала безработной.

Работу потом искала полгода. В конце концов,
устроилась в одну госконтору клерком. Вся ра�
бота � справки писать да отчеты составлять. Если
бы через год не ушла в декрет, наверное, с ума
бы сошла. Зарплата копеечная, а потому вместо
работы все занимаются интригами за доступ к
начальству, к кормушке.

У начальника официальная зарплата три ты�
сячи рублей, но ездит он на Audi, купил себе вто�
рую квартиру и уже построил трехэтажный дом
за городом. Сам взяток не берет. А ему и не надо.
Каждое хлебное место в конторе стоит от 10 до
50 тысяч долларов. Но на этом все только начи�
нается. Если купил место за 10 тысяч, то должен
отдавать ему 80 процентов с каждой взятки, а
если за 50, то 50 процентов и будешь отдавать.

Соцопросы показывают, что в последние годы в обществе резко изменилось восприятие
бизнесменов и предпринимателей. В них больше не видят врагов, и все большее число
людей считают, что бизнес приносит стране пользу. Особенно позитивно по отношению к
бизнесу настроена молодежь. Более 60 процентов старшеклассников, опрошенных в 27
крупных городах страны, хотели бы иметь собственный бизнес или работать в частных
компаниях. Этот показатель еще выше среди студентов и выпускников вузов, где рабо�
тать в частном секторе предпочли бы уже около 75 процентов опрошенных.
На вопрос � «Почему молодежь проникается симпатией к частному бизнесу и пренебрега�
ет бюджетной сферой и государственной службой?» � наверное, может ответить письмо
одной из наших читательниц.

Ну, а такие как я, молодые, бедные, неопытные
и непроверенные, сидят на выдаче справок ста�
рушкам�пенсионеркам. Впрочем, и на них неко�
торые у нас умудрялись «на хлеб с маслом и чер�
ной икрой» заработать.

С учетом годичного отпуска по уходу за ребен�
ком мои мытарства в этой конторе продолжа�
лись четыре года. А плюнула я на все, когда
вновь встретилась с той девчонкой, с которой
нас вместе в ту фирму принимали. Она за эти
четыре года стала директором магазина, зара�
ботала на машину (пусть не Audi, но это ее чест�
ный Opel), квартиру (да, это не «трешка» в пре�
стижном районе города, но комфортабельная
двухкомнатная на честно заработанные деньги)
и уже не раз съездила за границу, причем не
только на пляж в Турцию, но и во Францию, в
Италию…

Вот после этой встречи мне вся эта госслуж�
ба и осточертела, ну и уговорила я свою знако�
мую взять меня к себе бухгалтером. Работаю в
фирме уже третий год. За это время заработала
на машину, чуть подержанную иномарку, поме�
няли квартиру: продали с мужем доставшуюся
от родителей «двушку» и купили с доплатой
«трешку» в неплохом районе города. Отдыхать
каждый год ездим в Сочи.

Иногда, когда я вспоминаю о своей «работе
на государство», мне откровенно жаль своих
бывших коллег и даже их начальника. Я могу
сказать, что честно заработала себе за три года
то, о чем многие из них мечтают всю жизнь, но
не могут получить. А те из них кто все это имеет
или имеет даже больше, всю оставшуюся жизнь
будут бояться, что однажды попадут в какую�ни�
будь облаву на «оборотней» и все нажитое ими с
помощью взяток и вымогательства у них просто
отберут, а самих их отправят «отдыхать» куда�ни�
будь на Магадан. Разве мало таких примеров?

Светлана НИКИТИНА.
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К полевым работам здесь
подготовились заблаговре�
менно. Средств на приобрете�
ние новой и ремонт старой
сельхозтехники в колхозе не
жалеют.  Под будущий урожай
внесли около 600 тонн мине�
ральных удобрений. Посеяли в
«Правде» ячмень на площади
1065 гектаров, а также овес,
горох, свеклу, подсолнечник и
кукурузу на площади 650 гек�
таров. Для сева были исполь�
зованы семена высоких по�
севных кондиций. Большую
поддержку в обеспечении по�
севной оказала воронежская
фирма «Агротехгарант».  Впер�
вые в колхозе посеяны много�
летние травы: козлятник и фа�
целия.

Заботятся в хозяйстве и о
питании людей: здесь функци�

Правда о «Правде»

онирует пять хорошо оборудо�
ванных столовых – одна цент�
ральная, три полевых и школь�
ная. Предлагаемые блюда не
только сытные, в чем я лично
убедился, побывав на одном из
полевых станов, но и сравни�
тельно дешевые – за три рубля
можно отведать калорийный
комплексный обед, а ужин и
вовсе бесплатный.

А как достичь высоких пока�
зателей в полеводстве без хо�
роших специалистов, радею�
щих за производство? Таких
людей в хозяйстве немало, и
среди них Павел Жигалкин,
Николай и Лидия Гелемеевы,
Дмитрий Татарков, Александр
Ефремов, Алексей Селиванов и
другие.

Слаженно трудятся и живот�
новоды колхоза. На охладитель

ежедневно сдается до 14 тонн
молока высшего качества, не
только местного – колхозно�
го, но и из большинства хо�
зяйств района. Его монтаж
при помощи ОАО МК «Воро�
нежский» позволил создать
дополнительные шесть рабо�
чих мест. С охладителя молоко
ежедневно отправляется в
областной центр на ОАО МК
«Воронежский». Многолетнее
сотрудничество с ним позво�
ляет новомарковцам иметь
стабильный рынок сбыта мо�
лока, гарантированный рас�
чет за сданную продукцию.
Комбинат активно участвует в
создании современной базы
для производства молока.
Так, с помощью молкомбина�
та была проведена реконст�
рукция МТФ № 1, где установ�
лено современное доильное
оборудование.

Казалось бы, радоваться
надо достижениям хозяйства
председателю колхоза «Прав�
да» и депутату областной Думы
Владимиру Покусаеву, но я
увидел в его глазах и озабо�
ченность.

� Из года в год становится
все труднее работать, � с сожа�
лением говорит он. – Меняет�

ся страна, меняются люди, ме�
няются отношения. Перестает
цениться уважаемый в любой
стране труд крестьянина.
Очень трудно доказывать мо�
лодому поколению, что наш
труд один из самых нужных.
Резко возросло число прове�
ряющих и контролирующих
организаций, перед которыми
беззащитно и хозяйство, и ру�
ководитель. А сельское произ�
водство – это огромный комп�
лекс под открытым небом, где
нужно все делать вовремя и
работать, не поглядывая на
часы. В прошлом году школу
окончили 11 выпускников, все
они поступили в высшие учеб�
ные заведения. Вернутся ли
они в село? Статистика в этом
вопросе не в нашу пользу.
Обычно выпускники сельхоз�
вузов остаются после их окон�
чания в городе.

В «Правде» пока со специа�
листами все в порядке. Хозяй�
ство и в это трудное время го�
товит для себя кадры: ново�
марковская молодежь учится
в Воронежском аграрном уни�
верситете и Кантемировском
СПТУ.

А чтобы люди не разбежа�
лись из хозяйства, Покусаев

немало делает для улучшения
их жизни. Средняя заработная
плата по колхозу составляет
3400 рублей. Налаженная пе�
реработка (есть мукомольный
цех и хлебопекарня, маслоцех
и пасека) позволяют новомар�
ковцам жить безбедно. Из
своей муки изготавливаются
макаронная продукция и не�
сколько видов хлебобулочных
изделий. Теперь не нужно по�
сылать за ними машину в рай�
центр, хлебом обеспечены
школа и детский сад, столо�
вые, местные торговые точки.
На развитие социальной базы
колхоз средств не жалеет, вы�
деляя ежегодно по несколько
миллионов рублей. Школьни�
ки, в  свою очередь, помогают
взрослым собирать выращен�
ный урожай. За свой ударный
труд ребята были даже награж�
дены поездкой в Москву.

Когда речь зашла о биче
кантемировских хозяйств �
краже сельхозтехники � Влади�
мир Васильевич не скрывал
горечи:

� Похитителей, прежде все�
го, интересует новая техника,
и у нас в хозяйстве таких слу�
чаев отмечено уже четыре. В
последний раз, под покровом
ночи, из «Правды» «увели» два
трактора МТЗ�80 и МТЗ�82.

Что только не предприни�
мал председатель для того,
чтобы вернуть похищенное.
Нанимал «пинкертонов», обра�
щался в правоохранительные
органы, выезжал в соседнюю
Украину, куда могли, по его
предположению, угнать трак�
тора. Пришлось даже органи�
зовать собственную службу
охраны, которая несет ныне
дозор на фермах и машинно�
тракторных станциях. Как го�
ворится, береженого Бог бере�
жет.

Правда, нынче в колхозе
страсти по поводу краж сель�
хозтехники поутихли. Не до это�
го сейчас новомарковцам. В
самом разгаре полевые рабо�
ты, нужно многое успеть!

Сергей КРОЙЧИК,
спец. корр. «Коммуны».

Кантемировский район.
Фото автора.

В Кантемировском районе доводится бывать нечасто – уж
очень он удален от областного центра, но есть здесь
хозяйства, которые хочется привести в пример как передо�
вые, с неплохими производственными показателями, со
своей переработкой,  развитой социальной инфраструкту�
рой. Сегодня на карте области такие найти становится все
труднее, где бурлила бы жизнь в Домах культуры, школах и
библиотеках, функционировали детский сад и участковая
больница, да и на животноводческих фермах и в полевод�
ческих бригадах радели бы о высоких показателях. В
Новомарковке есть колхоз «Правда», где все это, как
говорится, имеет место быть.

Николай Нестеренко, заслуженныйНиколай Нестеренко, заслуженныйНиколай Нестеренко, заслуженныйНиколай Нестеренко, заслуженныйНиколай Нестеренко, заслуженный
   механизатор России.   механизатор России.   механизатор России.   механизатор России.   механизатор России.
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Это СПК «Дон» Хохольского
района, специализирующийся
на разведении красно�пестрой
породы крупного рогатого ско�
та, ООО «Тройнянское» Бобров�
ского района по выращива�
нию черно�пестрых коров и
СХА «Манино» Калачеевского
района, где предпочитают бо�

Область племенеет

лее традиционную для Черно�
земья симментальскую породу
рогатого скота.

Теперь Воронежская об�
ласть располагает в общей
сложности 32 племпредприя�
тиями по разведению молоч�
ного скота, в том числе двумя
племзаводами (СХА «Дружба»

Павловского района и ЗАО
«Подгорное» Калачеевского
района). Кроме того, два пле�
менных завода (в Хреновом и
Чесменке) занимаются раз�
витием коневодства, один
(ООО «2�я пятилетка» Лискин�
ского района) � выращивани�
ем индеек.

 В области имеется также 9
племенных репродукторов по
откорму свиней, два репро�
дуктора специализируются на
овцеводстве, шесть � на пти�
цеводстве.

Игорь НЕЧУГОВСКИЙ.

СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО

Как сообщили в главном управлении агропромышленным
комплексом областной администрации, решением экспер�
тной комиссии министерства сельского хозяйства страны
статус племенных репродукторов получили еще три сель�
хозпредприятия Воронежской области.
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Жаркие летние
хлопоты о зиме
Как бы их не «прохлопать»  из-за финансовых неурядицКак бы их не «прохлопать»  из-за финансовых неурядицКак бы их не «прохлопать»  из-за финансовых неурядицКак бы их не «прохлопать»  из-за финансовых неурядицКак бы их не «прохлопать»  из-за финансовых неурядиц
Когда знакомился с тем, что предстоит сделать энергети-
кам в летние месяцы по подготовке к следующей зиме на
главных теплогенерирующих объектах  города, теплотрас-
сах, высоковольтных линиях, опорах передач, подстанци-
ях,  невольно вспомнились классические строки: «не
пропеть бы лето красное». Впрочем, «пропеть» – чисто
по - журналистски. Энергетикам не до лирики – слишком
велика цена ответственности. «Пропеть» они не имеют
права – зима спросит строго. И к очередному нелегкому
испытанию – все силы и средства.  Сейчас каждая минута,
каждый час дорогого стоят.

На  сложном энергетическом
комплексе области специалис-
там ОАО «Воронежэнерго» пред-
стоит выполнить ремонтных
работ на сумму более 300 мил-
лионов рублей. На главных ге-
нерирующих объектах города –
ТЭЦ-1 и ТЭЦ-2 – это капиталь-
ные и текущие ремонты  энер-
гетических котлов,  турбин,  во-
донагревательных  котлов, на-
сосов, бойлеров, запорной и
регулирующей арматуры, конт-
рольно-измерительных прибо-
ров, оборудования топливопо-
дачи, подвижного состава, же-
лезнодорожных путей, перегру-
зочной техники. В газетных
строках, на бумаге, этот пере-
чень выглядит обыденно. Но
представьте себе капитальный
ремонт котла, которому,без
малого полвека. Сколько тре-
буется сил, умения, мастерства,
средств, чтобы сложное обору-
дование бесперебойно, а, глав-
ное, надежно работало зимой.

На сегодняшний день все
работы идут строго по утверж-
денному графику. Уже выпол-
нен капитальный ремонт тур-
боагрегата на ТЭЦ-1 электри-
ческой мощностью 20 мВт,
проведен средний ремонт
двух  энергетических котлов
общей производительностью
330 т/ час. В стадии заверше-
ния – ремонт двух водогрей-
ных котлов на ТЭЦ-2.

Не менее ответственны за-
дачи у тепловых служб. Необ-
ходимо  заменить почти 10 ки-
лометров труб на теплотрассах
областного центра. Уже гото-
вы 4 километра.

Выдерживают напряжен-
ные графики и электротехни-
ческие службы. Выполнен ка-
питальный ремонт более  двух
тысяч километров высоко-
вольтных линий, заменено 258
километров провода, более
двух тысяч опор.

Для энергетиков это обыч-

ная работа. К техническим и
иным трудностям им  не привы-
кать. Но  все это требует огром-
ных средств.

Как известно, энергетики
связаны договорными обяза-
тельствами с потребителями
различной категории всей об-
ласти. Принцип таких взаимо-
отношений простой – мы вас
бесперебойно и надежно обес-
печиваем теплом и светом, а
вы оплачиваете. Ведь энерго-
носители – тоже товар, за ко-
торый надо обязательно пла-
тить. Но в этом и закавыка, что
отдельные категории потреби-
телей не выполняют данные
обещания. И, прежде всего,
предприятия и организации,
финансируемые и дотируемые
из бюджетов разных уровней.
Проблема это огромная и тре-
бует  пристального внимания.
Но, к сожалению… Вот факты.

Город еще не рассчитался
перед ОАО «Воронежэнерго» за
прошлый отопительный сезон.
А это ни мало ни много почти
30 миллион рублей. Добавьте
к этой цифре еще  65 милли-
онов долга по текущим плате-
жам и, как говорится, мало не
покажется.

Еще хуже обстоят дела с оп-
латой за электрическую энер-
гию. Муниципальное предпри-
ятие «Воронежводоканал» за-
должало энергетикам 44 мил-

лиона рублей, «Воронежтепло-
сеть» - 20. Отдельный разго-
вор  по бюджетозависимым
потребителям Воронежа. На
сегодняшний день сумма их
долга составила 185 милли-
онов рублей. Такое отношение
к  договорным обязатель-
ствам может обернуться зи-
мой непредсказуемо. Все это
вынуждает энергетиков порой
идти на крайние меры. Только
в мае ОАО «Воронежские ком-
мунальные системы», в чем
ведении находится «Воронеж-
горэлектросеть»,  500(?!) раз
ограничивало подачу электро-
энергии на питающие линии
злостных неплательщиков. Та-
кие меры не от хорошей жиз-
ни. Повторю – они вынужден-
ные. Но каждому терпению
есть предел, и это хорошо дол-
жны понимать все.  Ведь  не-
хватка средств может сказать-
ся не только на темпах ремон-
тных работ, но и самочувствие
родного Воронежа в предсто-
ящую зиму.

У энергетиков, так получи-
лось, времена года смещены.
В жаркие летние дни все  думы,
помыслы, стремления – о бу-
дущей зиме. Будем надеяться,
что их тревоги разделят и те, от
кого зависит финансирование
важных работ.

Вадим РУСЛАНОВ.

НАВСТРЕЧУ 60-ЛЕТИЮ ПОБЕДЫ

Воронеж - город
воинской славы
На состоявшемся недавно пленуме областного совета
ветеранов войны и труда, Вооруженных Сил и правоохра-
нительных органов речь шла о ходе выполнения основных
мероприятий по подготовке и проведению празднования
60-й годовщины Победы советского народа в Великой
Отечественной войне.

В докладе председателя со-
вета И.Шматова, выступлени-
ях, прениях говорилось о том,
что уже сделано ветеранскими
организациями г.Воронежа и
районов. При поддержке орг-
комитета «Победа» областной
администрации и с помощью
местных органов власти вете-
раны достойно отметили 60-ю
годовщину Победы советских
войск в районе г.Воронежа и
на Верхнем Дону. Установле-
ны памятники героям боевых
действий в городах Острогож-
ске и Россоши, в рабочем по-
селке Каменка, в с.Борщево
Хохольского района, с.Карачун
Рамонского района, с.Сторо-
жевое Острогожского района.
В плане на ближайшее время
– установка монументов в
с.Гремячье Хохольского райо-
на и на  Верейских высотах в
Рамонском районе.

Активно работают поиско-
вые группы, идущие по следам
фронтовых событий. Только в
прошлом году ими найдено 306
могил погибших воинов, про-
изведено их перезахоронение.

Большую работу проводит
общественная ветеранская ре-
дакция «Живая память», кото-
рой руководит фронтовик, пи-
сатель, журналист В.Евтушенко.
В сборниках, книжках-буклетах,
уже изданных, выступили со
своими воспоминаниями более
200 ветеранов войны и труда.
Страницы таких публикаций
достойно вошли в ратную лето-
пись Отечества. Подвигам
фронтовиков-земляков посвя-
щаются, как отметил в своем
выступлении на пленуме воен-
ный писатель Б.Воронцов, мно-
гие издания писательской орга-
низации «Воинское содруже-
ство». Авторы таких книжных
выпусков посвящают их детям
и внукам. Ратные и трудовые
дела отцов и дедов должны
учить молодое поколение вер-
ному патриотическому служе-
нию Родине. Этому также спо-
собствуют и личные встречи
ветеранов с учащимися и сту-
дентами учебных заведений.

Областным советом ветера-
нов обобщена и одобрена
практика Воронежского город-
ского совета по военно-патри-
отическому воспитанию моло-
дежи, положительно отмечена
деятельность в этом плане го-
родского Центра-музея и ряда
сельских районов.

В то же время вызывает тре-
вогу и озабоченность ветера-
нов духовная деградация об-
щества. Бульварная пресса,
телевидение постоянно смаку-
ют факты и сцены бандитизма,
стяжательства, насилия, нар-
комании, пьянства. И совер-
шенно мало в печати позитив-
ной информации о состоянии
экономики, науки, культуры.
Недостаточно пока что осве-
щается в СМИ подготовка к
60-летию Победы. Полезными
стали бы и литературные кон-
курсы писательских, журнали-
стских организаций, редакций
газет и журналов. Такой опыт у
них есть.

Озабоченно говорили учас-
тники пленума о решении со-
циальных проблем. Матери-
альное обеспечение большин-
ства пенсионеров, а их в на-
шей области более 800 тысяч,
- за чертой бедности. Незначи-
тельные прибавки  к пенсиям
тут же «съедаются» ростом цен
на продукты, промтовары, ком-
мунальные услуги, лекарства.
Тут спекулятивный рынок сво-
его не упустит.

Государственный Закон «О
ветеранах», принятый почти
десять лет назад, не выполня-
ется в полном объеме. Прави-
тельство постоянно ссылается
на нехватку денег, хотя на обе-
щания о социальной защите
стариков не скупится. Недав-
но оно заявило о своем якобы
добром намерении: вместо
льгот, установленных ветера-
нам государством и подлежа-
щих отмене, выплачивать  де-
нежную компенсацию по уста-
новленной шкале. Президент
В.В.Путин поручил правитель-
ству детально подготовить этот
вопрос.

С трибуны пленума прозву-
чал решительный протест. «От-
мена льгот для ветеранов-
фронтовиков и тружеников
тыла, - говорили ораторы, - это
оскорбление их властью, ума-
ление добытой ими Победы над
фашизмом. Льготы – это на-
града Родины за ратный и тру-
довой подвиг людей старшего
поколения, который не имеет
цены. Компенсировать его
деньгами – кощунство. В при-
нятом постановлении пленум
потребовал от Президента РФ
и Государственной Думы не
допустить отмены льгот для
ветеранов.

В докладе на пленуме обл-
совета ветеранов особо под-
черкивалась необходимость
ветеранских организаций ра-
ботать в тесном контакте с ме-
стными органами власти, про-
водить обследования условий
жизни участников войны и тру-
жеников тыла, доходить до
каждого из них и оказывать
необходимую помощь. Конк-
ретные соглашения о совмест-
ной работе заключены с обла-
стной администрацией, а так-
же в ряде районов.

Все меньше и меньше оста-
ется участников Великой Оте-
чественной войны. И очень
нужны дополнительные меры
по увековечиванию ратного
подвига победителей и памяти
погибших воинов. В связи с
этим пленум обратился с пись-
мом к Президенту, Главноко-
мандующему Вооруженными
Силами Российской Федерации
В.Путину, а также к Государ-
ственной Думе с просьбой о
принятии дополнительного
акта, устанавливающего почет-
ное наименование «Город во-
инской славы». Конкретные со-
бытия на Воронежском фронте
свидетельствуют о стойкости,
отваге и мужестве города-сол-
дата Воронежа. 212 дней и но-
чей он сдерживал натиск фа-
шистских войск. Вместе с ар-
мейскими частями в боях по-
стоянно участвовал добро-
вольческий полк, его бойцы
особенно отличились на Чижов-
ском плацдарме Правобере-
жья реки Воронеж. А рабочие
заводов фактически находи-
лись на переднем крае, выпус-
кали оружие для армии – уста-
новки реактивных снарядов

«Катюши», минометы, бронепо-
езда, изготавливали гранаты
и мины. Город выстоял. Врагу
так и не удалось его захватить.

Важно и то, что Воронеж-
ский фронт сковал около 30
вражеских дивизий, что спо-
собствовало победоносному
сражению Красной Армии за
Сталинград. От Волги и до Дона
начался необратимый откат
немецких войск на запад.

Самоотверженным трудом
воронежцев наш город, почти
полностью разрушенный вра-
жеской авиацией, артналета-
ми, был восстановлен в корот-
кие сроки. В этом был виден
трудовой подвиг жителей го-
рода и области.

Известно, что есть и другие
города воинской доблести. И
было бы справедливо устано-
вить для них почетное наиме-
нование «Город воинской сла-
вы».

«Просим Вас, Владимир Вла-
димирович, как Президента и
Главнокомандующего Воору-
женными Силами страны, - го-
ворится в письме участников
пленума, - решить этот важный
вопрос, приурочив издание
соответствующего постанов-
ления к 60-летию Великой По-
беды. Это станет высокой на-
градой для ныне живущих ве-
теранов войны и труда, всех
жителей, их потомков, а также
проявится незабвенной памя-
тью о погибших защитниках
Родины.

Пресс-центр областного со-
вета ветеранов».

Предстоящее 60-летие По-
беды советского народа в Ве-
ликой Отечественной войне
еще и еще раз напоминает о
подвиге нашего Солдата-осво-
бодителя, Солдата-победителя,
который своей грудью прикрыл
Мать-Родину, позвавшую его
защитить от фашистских орд. И
как важно воздавать должное
воинам-фронтовикам, труже-
никам тыла, ныне ветеранам –
пожилым и старым людям –
чутко, внимательно заботить-
ся о них на местах и в высших
органах власти. И не только
ради юбилея Победы, а в по-
вседневной жизни.

Пресс-центр областного
совета ветеранов

войны и труда.

Когда в село приходит при-
родный газ, это для всех праз-
дник – радостный и долгождан-
ный. В одночасье ненужными
становятся и уголь, и дрова, и
газовые баллоны. Ведь на сме-
ну сжиженному газу пришел
природный. Что же делать с
освободившимися баллона-
ми? Этот вопрос мы адресова-
ли главному инженеру ОАО «Во-
ронежоблгаз» АлександруАлександруАлександруАлександруАлександру
СВИРИДОВУСВИРИДОВУСВИРИДОВУСВИРИДОВУСВИРИДОВУ. Вот что он ска-
зал:

- Решить эту проблему очень
просто. ОАО «Воронежоблгаз»
приобретает у населения быв-
шие в употреблении газовые
баллоны по договорной цене.
Чтобы продать баллон, нужно
лишь позвонить в районную
эксплуатационную газовую
службу.

ТЕЛЕФОНЫТЕЛЕФОНЫТЕЛЕФОНЫТЕЛЕФОНЫТЕЛЕФОНЫ
ГАЗОВЫХ СЛУЖБ:ГАЗОВЫХ СЛУЖБ:ГАЗОВЫХ СЛУЖБ:ГАЗОВЫХ СЛУЖБ:ГАЗОВЫХ СЛУЖБ:

Аннинский район –
тел. (246) 2-28-38

Бобровский район –
тел. (250) 4-10-04

Богучарский район –
тел. (266) 2-46-70

Борисоглебский район –
тел. (254) 6-77-92

Бутурлиновский район –
тел. (261) 2-54-37

Калачеевский район –
тел. (263) 27-4-46

Лискинский район –
тел. (291) 4-09-47

Новоусманский район –
тел. (241) 2-29-51

Новохоперский район –
тел. (253) 3-10-04

Ольховатский район –
тел. (295) 5-12-93

Острогожский район –
тел. (275) 4-67-82

Павловский район –
тел. (262) 2-68-27

Россошанский район –
тел. (296) 2-60-41

Семилукский район –
тел. (272) 2-56-64

Эртильский район –
тел. (245) 2-12-52

Пресс-служба
ОАО «Воронежоблгаз».

Как
продать
газовый
баллон

Развитие системы здраво-
охранения как в городе, так и
на селе справедливо называ-
ют в нашем крае в числе при-
оритетных направлений дея-
тельности областной исполни-
тельной власти. Подтвержде-
нием  тому  - строительство,
при всей ограниченности фи-
нансов, 27 новых поликлиник
и стационаров. Часть из них
будет сдана в эксплуатацию
уже в нынешнем году.  Список
новостроек областного здра-
воохранения пополнят лечеб-
но-терапевтический корпус
Бобровской центральной
больницы, стоматологическая
поликлиника в Грибановке,
участковая больница в селе
Старая Меловая Петропав-
ловского района. Кроме того,
до конца года планируется за-
вершить реконструкцию воро-
нежской студенческой поли-
клиники и строительство
каньона в областном онкодис-
пансере. На карте области по-
явятся также 20 амбулаторий
и 14 фельдшерско-акушер-
ских пунктов.

По информации из Главно-
го управления по строитель-
ству и газификации  админист-
рации области, на  строитель-
ство объектов социального на-
значения из средств областно-
го бюджета в нынешнем году
будет направлено 226 млн. руб-
лей. Более чем четверть этого
объема капитальных вложе-
ний, или почти 64 млн. рублей,
предназначены для возведе-
ния объектов здравоохране-
ния.

Заметим, что за минувшие
четыре года уровень финанси-
рования этой важнейшей ста-
тьи расходов областной казны
увеличился более чем в 20 раз.
Для сравнения: в 2000 году
средства областного бюджета,
направляемые на строитель-
ство медицинских учреждений,
не превышали 3 млн. рублей.

Надежда СУВОРИНА.

Новостройки
медицины

КРУПНЫМ
ПЛАНОМ

n Инна Сковзгирд - врач-педиатр детской поликлиники №4 г.Воронежа.Инна Сковзгирд - врач-педиатр детской поликлиники №4 г.Воронежа.Инна Сковзгирд - врач-педиатр детской поликлиники №4 г.Воронежа.Инна Сковзгирд - врач-педиатр детской поликлиники №4 г.Воронежа.Инна Сковзгирд - врач-педиатр детской поликлиники №4 г.Воронежа.
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Длинноногие женщины
живут дольше

Британские ученые доказали, что длинноногие
женщины живут дольше женщин с короткими
ногами. Исследование, в ходе которого ученые
обследовали более 4000 женщин, доказало,
что более высокие и более длинноногие жен-
щины значительно реже страдают от проблем с
сердцем. У длинноногих женщин реже случают-
ся сердечные приступы. Ученые полагают, что
высокий рост во многом обусловлен правиль-
ной диетой в детстве. Ба-
рышни, которых в младен-
честве матери кормили
грудью, также значитель-
но реже страдают от за-
болеваний сердца. Уче-
ные также выяснили, что
дочери некурящих родителей растут значитель-
но лучше, а проблем с сердцем у них гораздо
меньше. Согласно данным ученых из Бристоль-
ского университета с увеличением длинны ноги
на 4 см риск сердечного приступа уменьшается
на 16 процентов. «Кормление грудью, правиль-
ная диета и некурящие родители - все это поло-
жительно влияют на рост костей, что, в свою
очередь, положительно влияет на здоровье», -
говорит один из исследователей - доктор Дебби
Лолор. Самая длинноногая женщина, зарегист-
рированная в Книге рекордов Гиннесса - мо-
дель Адриана Скленарикова. Длина ее ног со-
ставляет 124 сантиметра.

Умереть, чтобы уйти от жены
54-летний житель Германии Ганс Вельсингер
был оштрафован на 16,5 тысячи долларов за то,
что он симулировал свою смерть, чтобы уйти от
жены к молодой любовнице. Немец оставил
свой мотоцикл с включенным мотором на бере-
гу реки Липпе, так что у полицейских создалось
впечатление, что он сорвался в воду и утонул, а
тело его унесло вниз по течению. Но Ганс Вель-
сингер не учел того, что полиция будет очень
обстоятельно искать его тело. В течение не-
скольких дней полицейские и спасатели проче-
сывали речное дно и нашли мотоциклетный
шлем, но тело предполагаемого утопленника
обнаружить так и не удалось. У полицейских
зародились справедливые подозрения по по-
воду того, что Ганс действительно утонул. А ког-
да через месяц несостоявшийся утопленник
после неудачного любовного приключения вер-
нулся к жене и детям в город Падерборн на
севере Германии, его оштрафовали на 16,5
тысячи долларов за то, что по его вине полицей-
ские потратили уйму времени. Представитель
спасательной службы заявил: «Мы считаем, что
другие налогоплательщики не обязаны стра-
дать из-за него, ведь это было бы несправедли-
во - никакого несчастного случая не было, и кто-
то должен за все заплатить».

Открыт новый вид
доисторической рыбы

Бразильские ученые совершили неожиданное
открытие в области биологии. В глубоководных
впадинах Атлантического океана близ Рио-де-
Жанейро обнаружен до сих пор неизвестный
вид рыбы, которую можно считать живым иско-
паемым. Названная бразильскими учеными
Hydrolagus matallanasi, эта рыба, относящаяся
к подвиду химер, практи-
чески не видоизменилась
за последние 150 милли-
онов лет. «Наряду с акула-
ми и скатами, химеры от-
носятся к отряду хряще-
вых, - сообщил один из ав-
торов открытия Жулес
Сото. - Но они являются самыми примитивными
и вполне могут считаться живыми ископаемы-
ми, поскольку их предки появились на Земле
350 миллионов лет назад. Они были живыми
свидетелями всех катаклизмов на планете и
бороздили океан еще за сто миллионов лет до
появления на Земле первых динозавров». Рыба
длиной до 40 сантиметров обитает на больших
глубинах, в гигантских впадинах до 700-800
метров глубиной, поэтому до сих пор ее не мог-
ли обнаружить. Ее кожа снабжена чувствитель-
ными нервными окончаниями, которыми она в

абсолютной темноте фиксирует малейшее дви-
жение. Несмотря на глубоководную среду оби-
тания, химера не слепа, у нее есть огромные
глаза, которые видят в темноте.

Первое электрошоковое ружье
Американская компания Xtreme Alternative
Defense Systems объявила о создании первого
в мире электрического ружья StunStrike, спо-
собного поражать цели на расстоянии до 15
метров. StunStrike - это нелетальное оружие,
которое может быть использовано полицейс-
кими, спецслужбами и военными, ведущими
бои в городских условиях. Все предыдущие мо-
дели такого рода оружия требовали непосред-
ственного контакта электрического разрядни-
ка и цели. В настоящее время в мире наиболее
широко распространены электрошокеры (для
поражения жертвы необходимо дотронуться до
него) и тазеры, которые отстреливают два дро-
тика (электрода) с проводами, впивающиеся в
тело жертвы. Однако
тазеры, которые при-
меняются полицейски-
ми примерно в 15
странах мира, имеют
два недостатка: они
способны поразить
цель на расстоянии не
более семи метров и после каждого «выстрела»
их необходимо перезаряжать, сматывая про-
вода. В отличие от них, при создании StunStrike
использован иной принцип: ружье выстрели-
вает в сторону цели поток ионизированного
газа (плазмы), через который передается элек-
трический разряд. Мощность разряда такова,
что он способен поразить не только человека,
но и автомобиль, поскольку электрический им-
пульс нарушает работу электрической системы
машины.

Ватикан не верит
в зверства инквизиции

Ватикан опубликовал сотни документов из сво-
их секретных архивов, имеющих отношение к
судебным процессам по делам еретиков и ино-
верцев. Как утверждают представители Вати-
кана, злодеяния испанской инквизиции, кото-
рая, по мнению
историков, с XIII
по XIX век уничто-
жила, по разным
подсчетам, от 30
до 300 тысяч че-
ловек, были если
не придуманы, то,
по крайней мере,
сильно преувеличены. Согласно материалам,
которые представлены в 783-страничной кни-
ге, изданной в Ватикане, из 125 тысяч обвиня-
емых в ереси, чьи дела рассматривали инкви-
зиторы, не более 1250 человек были казнены.
Кроме того, действовавшие в то время прави-
ла не позволяли пытать подозреваемого доль-
ше 15 минут, и при этом к тому же должен был
присутствовать доктор. Один из ватиканских
кардиналов - Жорж Коттье заявил, что ника-
ких зверств, о которых столетиями твердят ис-
торики, не было. По его мнению, эти зверства
были скорее легендой, чем правдой. Инквизи-
ция, или особый церковный суд по борьбе с
ересью, был учрежден папой Иннокентием III
(понтификат 1198-1216). Вопрос искоренения
ереси также обсуждался на Вселенском собо-
ре в 1215 году, решения которого заложили
теоретическую основу деятельности инквизи-
ции. Собор возложил на церковь ответствен-
ность за преследование инакомыслящих. В XIII
веке инквизиционные трибуналы были учреж-
дены на юге Франции, в Италии, Германии,
Испании, Португалии, позже в других странах
Европы. Члены инквизиционных трибуналов
не подчинялись светской власти и целиком
зависели от папы, однако они не выносили
приговоры как таковые - инквизиторы лишь
рекомендовали светским судам казнить обви-
няемого, а те выносили окончательный приго-
вор. Это стало еще одним аргументом в пользу
версии о непричастности инквизиторов к каз-
ням еретиков.

Подготовила Наталия СЕДЫХ.

Подводим итоги пятнадцатого этапа
конкурса «Ароматный мир», проводи-
мого редакцией газеты «Коммуна» и
шведской косметической компанией
Орифлейм. Напоминаем, что его участ-
никам надо было описать изображен-
ный на фото флакон духов. В конкурсе
могли принять участие только подпис-
чики «Коммуны».

Характеристика духов «Elvie»: «Дели-
катный, мягкий и очень женственный
аромат, окутывающий вас необыкно-
венной нежностью. Аромат раскрыва-
ется яркой цитрусовой нотой, оттенен-
ной цветами фрезии, фиалки и ланды-

ша, и завершается нежным аккордом
амбры и белого мускуса».

Обладателем флакона духов от ком-
пании «Орифлэйм» стала Попова М.Н.
(г. Воронеж, ул. Читинская).

Вот, что она написала:
«Свежесть и чистота цветочной сим-

фонии в композиции с легким, тонким
вкусом белого мускуса с ароматом сан-
далового дерева и ванили придают аро-
мату Elvie чувственность и загадоч-
ность».

Участие в пятнадцатом этапе кон-
курса приняли: Микадзе А.Н. (г. Воро-
неж, Ленинский пр.), Степанищева Р.А.

(г. Воронеж, ул. Артамонова), Михайло-
ва А.М. и ее внучка Лена (г. Воронеж,
ул. Кирова), Авдеева И.Р. (г. Воронеж,
ул. Чайковского), Кургузкина М.С. (г.
Воронеж, ул. 25 Января), Рыканова Л.А.
(г. Воронеж, Московский пр.), Костен-
ко Н.Ф. (г. Воронеж, ул. Героев Сибиря-
ков).

Как и обещали, мы называем обла-
дателей специальных призов от косме-
тической компании «Орифлейм», при-
славших наибольшее количество писем
на наш конкурс.

Костенко Н.Ф., участница всех пят-
надцати этапов, получает в подарок ту-

алетную воду «Elvie»; Кургузкина М.С.,
приславшая 15 писем, - спрэй и маску
для волос; Степанищева Р.А. (14 писем)
– скраб для тела; Рыканова Л. А. (13
писем) – тоник для лица; Авдеева И.Р.
(12 писем) – дезодорант. Особый приз
получает Скаличев С.В., принявший уча-
стие во всех этапах конкурса, но, к со-
жалению, ни разу не ставший победите-
лем. Он получает туалетную воду для
мужчин De Marco.

Внимание! Призы выдаются в редак-
ции «Коммуны».

Ведущие конкурса
Алеся ТАРУССКИХ и Елена СЕМЕНОВА.
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